

# RYES INFOS

N° 86

NOVEMBRE 2021

## Edito Ryes Info nov. 2021

Cet été, dans notre village, des manifestations ont pu se dérouler et ont connu un franc succès. Que ce soit la traditionnelle brocante organisée par le comité de jumelage, le barbecue et feu d'artifice du comité des fêtes mais également le raid du Bessin, rendez-vous sportif réservé aux jeunes de 14 à 17 ans. En duo, les jeunes ont participé à de nombreuses activités sportives pendant trois jours, avec au programme VTT, natation, course à pied, course d'orientation. Leur base était dans le parc du château. Ce lieu prisé a aussi accueilli l'arrivée de la Chevauchée de Guillaume le Conquérant, promenade à cheval conclue par une conférence de Pierre Boué. L'éminent Universitaire nous a rappelé comment Hubert de Ryes a sauvé le futur roi d'Angleterre.

Pour la fin de l'année comme c'est la tradition, nous poursuivrons avec la distribution des colis de Noël pour nos aînés (**samedi 11 décembre**).

Dans un autre registre, la commune a supervisé plusieurs travaux, la plupart engagés lors du précédent mandat et mis en veille à cause de la pandémie :

- L'effacement des réseaux route d'Asnelles consistant à dissimuler les lignes électriques aériennes.
- Les travaux chemin du Mont Potin et chemin Aubry.
- La lutte contre les inondations en amont du village.
- L'aménagement du cimetière.
- L'éclairage du parking et les bornes électriques (destinées à un éventuel petit marché).
- La préparation du futur lotissement rue de la Tringale.
- La remise en état du parc enfants.

Malheureusement, il y a eu également plusieurs dégradations. Que ce soit au château (vitres brisées, extincteurs vidés), au lavoir, dans des rues. Ces incivilités nous empêchent et j'en assume la décision de remettre en état régulièrement certains équipements sportifs (panneaux de basket ou but de foot régulièrement détériorés). La sécurité sera le sujet principal des prochains mois principalement la sécurité routière avec une probable limitation de la vitesse à 30 km/h. Ce n'est qu'à ce prix, que nous pourrons ensemble goûter pleinement au charme de notre village.

Roger Gucciardi



## LE MOT DU COMITE DES FETES

Le barbecue a été une belle réussite. Nous vous remercions d'être venus si nombreux, Merci aux bénévoles pour leur aide.

Voici les manifestations à venir :

- 27 novembre « Soirée choucroute »
- 12 décembre « Arbre de Noël » 15h30 à la salle des fêtes
- 27 février, 2022 « Repas dimanche midi »
- 18 avril, 2022 « Chasse aux Œufs »
- 15 mai, 2022 « Randonnée avec pique-nique à Saint Come »
- 18 juin, 2022 « Barbecue »

Le Comité

# RYES



JUMELAGE

TWINNING



MICHELMERSH  
TIMSBURY

## Enfin, la brocante a bien eu lieu cette année.

Dès 6h 30, dans une longue file de voitures, les exposants attendaient d'être placés dans le parc du château par les membres de l'association et les bénévoles que je remercie pour leur investissement tout au long du weekend. Moins d'exposants que d'habitude, nous avons des consignes de la Préfecture notamment l'obligation de respecter des intervalles entre chaque vendeur.

Néanmoins, dès le début de la matinée et pendant toute la journée, ils ont vus déambuler un flux ininterrompu de visiteurs. Le temps étant de la partie dans ce magnifique parc du château, beaucoup d'acheteurs et de promeneurs avaient envie de sortir après cette période sanitaire difficile pour faire de bonnes affaires, profiter de la buvette et des saucisses sur barbecue.

Lors de la soirée, après avoir rangé le parc, le comité s'est réuni et a échangé sur les événements de cette journée.

Rendez-vous l'année prochaine **le 21 août** pour une nouvelle brocante



P. Guérout

## Les pancakes à la Banane de Tata Claire

TELEMENT  
LÉGER !!!

QU'IL  
S'EST  
ENVOLE!



Dans un saladier, mélangez la farine, le sel, la banane et la levure. Ajoutez le lait, mélangez bien. Incorporez les œufs et mélangez à nouveau. Faites fondre le beurre au micro-ondes à puissance faible, ou bien au bain-marie. Versez-le sur la pâte à pancakes et fouettez vigoureusement pour obtenir une préparation homogène. Beurrez une poêle antiadhésive et placez-la sur feu vif. Lorsqu'elle est bien chaude, versez une petite louche de pâte à pancakes. Laissez cuire jusqu'à l'apparition de petites bulles à la surface du pancake. Glissez une spatule sous le pancake, retournez-le et laissez cuire 1 à 2 minutes.

Ingrédients pour 4 personnes

250g farine  
30cl lait (demi-écrémé)  
une banane  
1sachet levure chimique  
3 Œufs  
40g beurre  
1pincée sel

## Mairie de RYES ÉTAT CIVIL au 30 octobre 2021

Naissances : Brune d'ARTIGUE le 7 août 2021

Mariages : NÉANT

Décès : NÉANT

## Pour « **Jouons avec les mots pour RYES-INFO** » faisons une mise au point sur le mot **POINT**.

C'était décidé, il nous fallait faire le point en ce qui concerne le mot **POINT**. Mais, petite mise au point, nous n'y étions point obligés. C'est volontairement et pour notre plaisir que nous avons voulu donner notre point de vue sur le sujet. Tout cela dans le calme, point d'exclamation, point d'interrogation, simplement pour tenter de marquer des points pour RYES-INFO.

...Trois points de suspension, le temps de réfléchir, de faire le point avant de continuer, essayer de ne pas rester au point mort, mais au contraire trouver un point d'appui, afin d'arriver au point d'orgue, au point culminant de notre texte en faisant tout pour éviter d'éventuels points noirs

Discussions, jeux de mots, l'une d'entre nous, couturière, nous a dit :

-« Je peux vous parler du point de croix, du point de tige, du point d'Alençon, du point de Bayeux... »

Une autre, aide-soignante, a évoqué les points de suture, le chaudronnier a parlé de points de soudure, l'enseignant a cité les quatre points cardinaux, le point à la ligne et deux points ouvrez les guillemets. Ce n'étaient pas les arguments qui manquaient ! Nous aurions dû nous méfier et voir venir notre point faible : le vide subit, comme un soudain point de côté ! Nous nous sommes trouvés d'un seul coup silencieux, quasiment mal en point, près du point de rupture, à tel point que nous nous sentions obligés à rendre des points à RYES-INFO. L'un d'entre nous a dit :

-« Hé ! Les gars ! Je crois qu'on tourne en rond ! Et pourtant nous ne sommes pas sur un rond-point ! »

C'est à ce moment que le renfort est arrivé, un rédacteur de plus. Il arrivait à point nommé, un peu en contre-point pour trouver la suite à notre papier. Il a fait cette mise au point :

-« Vous avez un point de départ, mais, j'insiste sur ce point, ce ne sont pas les points d'attache qui manquent. Au point où vous en êtes arrivés, il reste un point à régler : la conclusion ! N'y passez pas la nuit, n'allez pas jusqu'au point du jour ! N'allez pas non plus jusqu'au point de non-retour. N'oubliez pas de mettre les points sur les I et surtout, pour bien conclure, trouvez un bon point de chute, un point final...un point c'est tout ! »

Après réflexion, nous en sommes arrivés au même point que lui, en tous points d'accord avec ses propos, et puis, ce n'était pas le moment d'être pointilleux ...

...Point-barre !

L.M. 2012



### **RYES INFOS**

Ryes infos vous propose de tenir son Assemblée Générale, le mardi 30 novembre à 20h30, dans la salle des associations. Cette réunion a pour objectif de nous rencontrer et d'échanger sur les parutions passées et futures de notre journal. Tous les volontaires sont les bienvenus pour préparer et apporter des articles pour les prochains Ryes infos. Alors n'hésitez pas, venez nombreux le 30 novembre !

# ON RIT AU HARAS DE RYES



**RENDEZ-VOUS AU PROCHAIN NUMÉRO !**